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Sabato 18 gennaio si è svolta a 
Milano l’Assemblea dei soci 
della FAIS Onlus. Quest’anno 
l’incontro è stato anticipato 
perché era necessario approvare 
il bilancio 2013 in tempo per 
inviare al Ministero del Lavoro 
la richiesta di riconoscimento di 
utilità sociale della FAIS. 
Q u e s t o r i c o n o s c i m e n t o 
consentirebbe al la nostra 
Federazione di accedere ai 
contributi del Ministero. Per 
procedere in tempo, la scadenza 
de l la presentaz ione de l le 
domande era fine gennaio, il 
tesoriere ed i revisori dei conti 
hanno lavorato alacremente e 
senza sosta, ma alla fine sono 
riusciti a redigere il bilancio 
consuntivo 2013 e preventivo 
2014 nei tempi richiesti. Per 
questo il Consiglio Direttivo 
della FAIS ringrazia vivamente 
Giuseppe De Salvo, Milena 

Parravicini, Daniela Cagrele e 
Pasquale Pecce.  
Durante la riunione, oltre alle 
approvazioni dei bilanci, si è 
discusso molto sulle attività 
della FAIS nel 2014, prima fra 
tutte l’organizzazione di un 
c o nve g n o n a z i o n a l e ch e 
c o i n v o l g a i s o c i d e l l e 
associazioni aderenti. Molto si è 
discusso circa la scelta della 
sede; sono stati presentati 
preventivi per Grado, in Friuli, 
Verona e Roma. Il Presidente 
ha specificato che un evento 
simile a Roma potrebbe essere 
associato all’udienza dal Santo 
Padre e consentirebbe di 
utilizzare la collaborazione con 
Cittadinanzattiva che si sarebbe 
impegnata a fornirci una sede 
illustre per l’incontro (Senato o 
Camera dei Deputati). Al 
t e r m i n e d i u n a l u n g a 
discussione si è deciso di 

organizzare il convegno a Roma 
nel mese di maggio. 
Sotto indicazione di PR Spena 
si è anche deciso di iniziare ad 
organizzare un evento di 
maggior portata a Milano nel 
2015 in occasione dell’Expò. 
Questo convegno, il cui tema 
centrale sarà l’alimentazione, 
sarà legato all’evento relativo 
alla Giornata Mondiale dello 
S t o m i z z a t o c o n i l 
coinvolgimento dell’AIOSS. 
Infine l’assemblea e il CD 
hanno approvato l’assunzione 
part-time della segretaria di 
Torino e di una segretaria di 
presidenza a Milano. 
La giornata si è conclusa con la 
piena soddisfazione dei presenti 
per le decisioni intraprese 
augurando alla FAIS un buon 
lavoro per tutto il 2014.
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Sede Legale: 
Via Venezian, 1 
20133 Milano 
Sede Operativa: 
Via San Marino, 10 
10134 Torino 

Tel.: 011.3017735 
Fax: 011.19487697 
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!
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Stomia: Ritorno a Casa

INVIATE LE NOTIZIE DELLE VOSTRE ATTIVITA’ A: 
r.aloesio@fais.info
 Le notizie potranno essere inviate come semplice comunicazione di 
attività o evento oppure come breve articolo di non più di 150 parole.

Si è svolto in data 25/01/2014 
presso la sala “Ata Mannino” 
dell’Azienda Sanitaria Provinciale 
di Messina una giornata-evento 
organizzata da questa associazione, 
per discutere sui seguenti temi: 
Alimentazione, Lavoro e Vita 
Sociale, Vita Sessuale, Modo di 
Vestirsi. 

L’incontro, oltre a quello dello 
scr ivente, ha reg i s t rato g l i 
interventi qualificati del Dr. Luigi 
Lucibello chirurgo generale, della 
Dr.ssa Giuseppina Finzi psicologa 
e della dott.ssa Daniela Metro 
Fisiologa e Nutrizionista. 

Una platea interessata ha seguito 
con molta attenzione i temi 
trattati, che hanno formato oggetto 
di un lungo e interessante dibattito 
con i molti stomizzati presenti e 

con i loro familiari. Sono emerse 
una serie di problematiche che 
interessano l’operato delle strutture 
pubbliche preposte, dalle quali gli 
stomizzati si aspettano molto di più 
e hanno calorosamente inviato lo 
scrivente, in qualità di responsabile 
ASIS, ad intervenire per un 
miglioramento complessivo del 
livello di qualità dell’assistenza, per 
quanto r iguarda g l i aspett i 
nutrizionali e sessuali. 

Il quadro che emerge è che solo 
una ridottissima percentuale di 
cittadini conosce cosa sia una 
stomia, facendo dello stomizzato 
uno dei pazienti “più misteriosi”. 
Alla fine ai partecipanti è stato 
offerto un rinfresco che è servito 

come momento conviviale da tutti 
gradito. 

Il successo di tali iniziative ci 
dimostra come la strada intrapresa 
dall’Associazione ASIS sia quella 
giusta e ci sprona alla realizzazione 
di nuove iniziative, con il fine 
ultimo di una piena e completa 
i n t e g r a z i o n e d e i s o g g e t t i 
stomizzati. 

!
!
!

Eventi in Gennaio



FAIS Onlus

Domenica 24 Novembre, c/o la 
sede dell’ALSI, Associazione 
L o m b a r d a S t o m i z z a t i e 
Incontinenti, nell’aula magna 
dell’Istituto dei Tumori a Milano, 
in Via Venezian 1, si è tenuto 
l’incontro prenatalizio dei membri 
dell’associazione, un’occasione 
davvero speciale per stare insieme, 
fare il bilancio dell’anno appena 
concluso, e tracciare progetti e 
iniziative per quello a venire. 
Naturalmente non poteva mancare 
la Fais, nella persona del suo 
presidente Giuseppe Sciacca, 
affiancato da Fernando Vitale e da 
Pier Raffaele Spena, insieme a una 
nutrita delegazione di giovani Fais 
e, infine, Gabriele Rastelli, 
presidente onorario dell’AIOSS. 
G e s u i n a d e l l a G i o v a n n a , 
presidente ALSI, apre i lavori 
ringraziando tutti i presenti e 
l’istituto Tumori di Milano, nella 
persona di Francesca Zanconato, 
per la disponibilità di strutture e 
locali ad uso dell’associazione. 
S c i a c c a e R a s t e l l i s i 
complimentano per l’ottimo lavoro 
svolto dall’associazione lombarda 
ma allo stesso tempo vengono 
anche rilevate criticità e obiettivi 
da perseguire, in primis l’avere un 
ambulatorio di stomaterapia 
nell’Istituto Tumori, che pur 
essendo sede dell’ALSI, non ha 
attualmente una struttura dedicata. 
P.R. Spena sintetizza le molteplici 
iniziative intraprese dalla Fais, i 
due meeting internazionali in 
Romania, i contatti con una decina 
di associazioni europee, l’indagine 
comparativa, quasi ultimata, sul 
livello di soddisfazione delle 
forniture protesiche nei vari paesi, 
e non da ultimo, il corso di 
f o r m a z i o n e p e r v o l o n t a r i 
o s p e d a l i e r i p e r a s s i s t e n z a 
psicologica a giovani stomizzati, 
finanziato dal Ministero del 
Lavoro e delle Politiche Sociali. 
La rivista ha acquisito inoltre una 
nuova veste graf ica, nuovi 
contenuti, rubriche .. senza contare 
face book, il sito, etc .. Tutti questi 

risultati non sono stati frutto del 
caso, bensì dell’impegno e del 
lavoro, come ribadito anche da 
Stefano Piazza, vicepresidente 
Fais, che riprende il discorso sulla 
s i tuaz ione in Romania per 
sollecitare un aiuto concreto, 
grazie anche alla partnership con 
la Croce Rossa, in modo che si 
possa donare presidi e dispositivi 
per stomia non più commerciabili 
o inutilizzati agli stomizzati 
rumeni. La parola torna a Gesuina, 
c h e c i i n f o r m a d e l l a 
collaborazione dell’ALSI con 
l’ASL 1 Distr. 3, presente la 
direttrice Sig.ra Rosa Fiore, per la 
distribuzione diretta dei presidi e il 
progetto di apertura di nuovi 
ambulatori per stomaterapia nei 
d i s t r e t t i d o v e a v v i e n e l a 
distribuzione diretta. Lorenzo 
A r r i g o , p r e s i d e n t e d e l l ’ 
associazione ASIV di Gallarate, ci 
parla del progetto “Stomadom” di 
a s s i s t e n z a s t o m a t e r a p i c a 
domiciliare (oltre 140 uscite in un 
anno), ma esprime anche le sue 
preoccupazioni per il futuro, 
essendo finanziati dalla Provincia, 
nel caso venissero soppresse, non 
ci sarebbe alcuna garanzia di 
continuità. Si cita inoltre il nuovo 
ambulatorio di Angera (VA), con 
la stomaterapista Rosella Callegari 
quale ulteriore esempio dei buoni 
r i s u l t a t i c h e l ’ A L S I , e 
l ’ a s s o c i a z i o n e d i Va r e s e , 
“Sacchettini Colorati” hanno 
saputo conseguire, nell’ampliare 
l’assistenza sul territorio. Anche 
nel bacino di Como-Lecco, il 7 
Dicembre 2012 ha aperto un 
nuovo ambulatorio, grazie al 
tenace lavoro di Mauro Tagliaferri, 
giovane stomaterpista del S. Anna 
di Como, diventando un nuovo 
punto di riferimento per tutti gli 
s tomizza t i de l la provinc ia . 
Particolarmente significativo è 
l’intervento di Paolo Zani, il 
“dottore della previdenza”, che 
con lo slogan “ogni diritto non 
conosciuto è un diritto negato” 
focalizza l’attenzione su alcuni 

diritti spesso misconosciuti e 
sottaciuti, ma di grande impatto, 
come il mantenimento dei requisiti 
pensionabili pre riforma Fornero a 
quanti siano affetti da una 
pa to logia che compor t i un 
invalidità pari o superiore all’ 
80%, o anche il ripristino, per il 
2 0 1 4 , d e l l a p e r e q u a z i o n e 
automatica delle pensioni fino a 
3.000 €, bloccata dalla riforma 
Fornero (per quelle superiori alle 
1435 € lorde al mese, praticamente 
1100 € nette). Ci sono anche due 
mesi extra di contribuzione annui 
“elargit i” a quanti abbiano 
un’invalidità superiore al 74%. 
Una nota a parte per il Certificato 
M e d i c o Te l e m a t i c o p e r l e 
domande di invalidità civile: Zani 
denuncia il business dei certificati 
(a costo zero) per i quali i medici 
prendono in media dai 70 ai 120 € 
a certificato, e propone una “sana 
azione di lobby”, promuovendo 
una petizione al la Regione 
Lombardia, in sede di stipula del 
rinnovo dei contratti ai medici di 
base, per la gratuità dei certificati. 
Da segnalare il Progetto Unicredit 
c / o O s p e d a l e S . C a r l o 
www.ilmiodono.it . Andando sul 
sito è possibile votare la propria 
associazione, consentendo di 
aggiudicarsi una parte dei 200.000 
€ messi a disposizione dall’Istituto 
alle associazioni regionali, da 
ripartirsi sulla base dell’esito delle 
votazioni online. In conclusione 
un incontro molto significativo e 
di grande partecipazione, che 
ancora una vo l ta d imos t ra 
l ’ i m p o r t a n z a d e l l ’ i m p e g n o 
dell’ALSI in una realtà, quella 
lombarda, che è tra le più 
dinamiche e attive nel contesto 
nazionale.!
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